

Vpe pág:

\$618.937 \$1.097.600 Vpe portada: \$1.097.600

23/07/2025

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

82.502 16.000 16.000

56,39%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia: 0



Desarticulan banda criminal que usaba "correos humanos" para traficar droga

Nueve personas fueron detenidas, cinco de ellas de nacionalidad boliviana y un menor de edad. La comercialización y el control territorial lo ejercían principalmente en los cerros Rodelillo y Los Placeres.

Mirian Mondaca Herrera

roducto de una investigación que se extendió por más de un año, detectives de la Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado (Brianco) Valparaíso de la PDI, en el marco de una investigación en conjunto con el Ministerio Público. lograron detener en la Ciudad Puerto a nueve personas. Estas conformaban una banda delictual que traficaba droga y mantenía control territorial principalmente en los cerros Rodelillo v Los Placeres.

Para lograr detener a los sujetos, cinco de nacionalidad boliviana y el restante nacionales, los funcionarios policiales debieron ingresar a ocho domicilios de distintos sectores de Valparaíso. Varios de estos poseían un fuerte reforzamiento en sus ventanas, con gruesos barrotes, y puertas incluso con blindaje metálico en el exterior para impedir el fácil acceso.

En total, tras el registro de los domicilios, se incautó droga consistente en 3.451 gramos de cannabis sativa, más de tres mil gramos de cocaína base, 93



LOS DOMICILIOS ALLANADOS TENÍAN FUERTES PROTECCIONES DE METAL EN PUERTAS Y VENTANAS.

gramos de ketamina v 29 comprimidos de clonazepam. Además, se decomisaron 2 millones 680 mil pesos en efectivo, seis teléfonos celulares y un vehículo de alta gama; especies que estarían directamente vinculadas a las operaciones logísticas de la banda.

En específico, se trata de siete hombres (tres chilenos y cuatro bolivianos, uno de estos últimos menor de edad) y dos mujeres (una chilena y una boliviana). Dos chilenos registran antecedentes policiales. Además tres de estos ciudadanos extranjeros, entre ellos el menor de edad. registran situación migratoria irregular en el país.

UN LÍDER CLARO

En uno de los domicilios que correspondería al líder de la agrupación-, se recuperó además un arma de fuego modificada a semiautomática del tipo pistola, marca Glock, con cuatro cargadores y 48 municiones 9 mm. Esta arma habría sido utilizada por el sujeto -con antecedentes por tráfico de drogas- para su resguardo y como forma de intimidación, va que no solamente la mantenía en su hogar, sino que la portaba cada vez que se desplazaba por Valparaíso.

Esta llamativa arma poseía un importante poder de fuego, ya que según explicó el jefe de la Región Policial de Valparaíso de la PDI, prefecto inspector Guillermo Gálvez, "está arreglada, está modificada, está chipeada como se llama, lo cual puede ser utilizada en forma de ráfaga, en una forma automá-

En el marco de las indagatorias que se extendieron por más de un año, se logró identificar al mencionado sujeto como líder



ARMA OUE USABA EL LÍDER ADAPTADA PARA DISPARAR EN RÁFAGA

millones de pesos es la cantidad en la cual fue avaluada toda la droga incautada. Fueron cerca de siete kilos.

de la banda con lo cual pasó rápidamente a ser blanco investigativo. A partir de aquello y, de acuerdo a lo indicado por el fiscal adjunto del Sistema de Análisis Criminal v Focos Investigativos (SACFI), Ignazio Rivera, "a través de varias diligencias investigativas como escuchas telefónicas y discretas vigilancias que realizaron los policías, se pudo constatar que este líder se dedicaba a la distribución, en este caso de cocaína, de marihuana, que este líder andaba constantemente armado, ostentando un auto de lujo".

Las detenciones se iniciaron el viernes pasado con la aprehensión de dos ciudadanos bolivianos y finalizaron este lunes. En particular, los extranjeros eran quienes eiercían como "correo humano" para traer la droga a Valparaíso desde Bolivia mediante ovoides que ingerían y evacuaban en la Ciudad Puerto. La mayor cantidad de droga fue hallada en un inmueble del sector de Curauma, que sería uno de los lugares donde realizaban este procedimiento para sacar la sustancia ilícita de su cuerpo, además de la zona de Rodelillo. O